

Nombre del Programa/Proyecto:	Euroclima+
País:	Costa Rica
Tema/ sector/ workstream:	Clima

Costa Rica y la Unión Europea presentan Plan para el cumplimiento de las metas climáticas



Foto: Participantes del evento en línea. Archivo GIZ / EuroClima+

El compromiso compartido de Costa Rica y la Unión Europea con el desarrollo de estrategias y acciones que permitan avanzar en un desarrollo sostenible, inclusivo y resiliente se pone de manifiesto a través de la alianza estratégica que ambas han establecido mediante el programa EUROCLIMA+.

A través de un evento en línea realizado en enero del 2022, organizado conjuntamente por la Delegación de la Unión Europea en Costa Rica y los Ministerios de Ambiente y Energía (MINAE), Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto (Cancillería) y Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (Mideplan) de este país, fue presentado el Plan de Acción País de EUROCLIMA. Este plan es una hoja de ruta que detalla las acciones que se desarrollarán, con miras al cumplimiento de los objetivos climáticos del país.

Las acciones que el programa EUROCLIMA+ acompañarán en Costa Rica han sido construidas de forma conjunta entre las autoridades nacionales responsables de las carteras sectoriales y las

agencias implementadoras del Programa. Asimismo, están alineadas a la Contribución Nacionalmente Determinada 2020 -instrumento de compromiso ante la Convención Marco de las Naciones Unidas para el Cambio Climático (CMNUCC)-, resultante de una amplia consulta con múltiples actores; así como el Plan Nacional de Descarbonización, la Política Nacional de Adaptación al Cambio Climático y el Programa País de Carbono Neutralidad.

El Plan de Acción País de Costa Rica considera cinco acciones que abordarán ámbitos estratégicos para el cumplimiento de las metas climáticas nacionales: 1) Implementación de la Estrategia Nacional para el Empoderamiento Climático. 2) Fortalecimiento de capacidades para la implementación de la Política Nacional de Adaptación en Costa Rica, acompañadas por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y la Agencia Francesa (EF). 3) Aumento del involucramiento, participación y ambición del sector privado en la acción climática, mediante el escalamiento de experiencias, misma que será acompañada por GIZ. 4) Fortalecimiento de la capacidad institucional para el acompañamiento técnico en Producción Agropecuaria Orgánica. 5) Y finalmente, la Evaluación de la Política Nacional de Adaptación al Cambio Climático (PNACC).

Resumen de la noticia

En enero, la Unión Europea y los Ministerios de Ambiente y Energía (MINAE), Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto (Cancillería) y Ministerio de Planificación Nacional y Política Económica (Mideplan) de Costa Rica presentaron el Plan de Acción País de EUROCLIMA+. Una hoja de ruta que detalla las cinco acciones que se desarrollarán, con miras al cumplimiento de los objetivos climáticos del país. La GIZ acompañará la acción para el aumento del involucramiento, participación y ambición del sector privado en la acción climática, que difundirá estudios clave, y buscará entregar herramientas y generar capacidades.

Para obtener más información, póngase en contacto con Pablo Rojas:

pablo.rojas@giz.de